

15 mayo 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Abre EU la puerta; entraría por capos. **El Universal:** Sheinbaum reclama a EU por negociar con narcoterroristas. **La Jornada:** Avanza impuesto a remesas en la Cámara baja de EU. **Excélsior:** Estados Unidos disminuye crisis por el fentanilo. **El Heraldo de México:** Eliminan artículo polémico de ley de telecom. **Milenio Diario:** Arman siete costosos abogados defensa de ex líderes zetas en EU. **El Financiero:** México seguirá competitivo, pese a revisión del T MEC. **El Economista:** Supera impuesto a remesas primer obstáculo en el Congreso de EU. **El Sol de México:** Cae una exmagistrada por caso Ayotzinapa. **24 Horas:** Sheinbaum exige a EU: no intervención. **Reporte Índigo:** Blindaje fake gana terreno.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Inicia distribución de 23 millones de boletas. **El Universal Cd.:** Escuela en un viaje vagón . **La Jornada Cd.:** Suman 68 denuncias por pinchazos en la capital; en el Metro, 50. **Excélsior Cd.:** Mucho por aprender. **El Heraldo de México Cd.:** Presume baja de delitos. **El Sol de México Cd.:** Confían en fuentes de agua estables. **24 Horas Cd.:** Brugada enviará iniciativa para sancionar, hasta con cinco años, los pinchazos . **Eje Central Cd.:** Va Brugada por sancionar pinchazos en transporte.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con la entrega oficial de 23 millones 973 mil 123 boletas electorales, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dio inicio al proceso de distribución de la documentación electoral para la elección extraordinaria del Poder Judicial 2024-2025 en la capital del país, una jornada en la que, por primera vez, la ciudadanía podrá elegir directamente a quienes impartirán justicia en la ciudad. Previo a dar el banderazo en las instalaciones de Talleres Gráficos, encabezado por la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán**, y la directora general de Talleres Gráficos de México, Maribel Aguilera Cháirez, se anunció que en los próximos tres días se distribuirán las boletas y documentos a las 33 direcciones distritales del instituto. [La Crónica de Hoy](#), [Reforma](#), [Milenio Diario](#), [El Universal](#), [Excélsior](#), [La Jornada](#), [Basta](#), [+ Chilango](#), [Diario de México](#), [Metro](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Cuadratín México \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Publimetro \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [El gen Informativo de Tlaxcala TLAX\(Sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [Pasantés DF CDMX \(Sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#), [Entérate de CDMX \(Sitio\)](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [88.9 Noticias](#), [1500 Radio Fórmula](#), [88.9 Noticias](#), [88.9 Noticias](#), [102.5 MVS Noticias](#), [88.1 Universal](#), [98.5 El Heraldo Radio](#), [102.5 MVS Noticias](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Canal 21 Capital 21](#), [Canal 52 Mx](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 52 Mx](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 120 Milenio](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** arrancó la distribución de boletas electorales, actas y documentación auxiliar que se usarán en la elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, el domingo 1 de junio. La **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán**, las **consejeras Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez, Maira Melisa Guerra Pulido y Cecilia Hernández Cruz**, así como el **consejero Ernesto Ramos Mega** dieron el banderazo de salida a los camiones que trasladarán, entre el 14 y 16 de mayo, las boletas y materiales electorales a las 33 direcciones distritales del Instituto. (...) La **consejera presidenta del IECM Patricia Avendaño Durán** explicó que la ciudadanía recibirá tres boletas diseñadas en colores diferentes para facilitar la identificación de los cargos a elegir: rosa para quienes integrarán el Tribunal de Disciplina Judicial; azul para magistraturas y verde para juezas y jueces del Poder Judicial de la Ciudad de México. [El Sol de México \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

En entrevista con Lupita Juárez para Heraldo Noticias, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, puntualizó que este miércoles 14 de mayo comenzó la distribución de las boletas electorales que llegarán a sus 33 oficinas para distribuir las a todas las casillas. Dio a conocer que 6 mil 132 casillas serán instaladas durante la Elección Judicial del próximo domingo 1 de junio, representando un porcentaje mucho menor al utilizado durante el último proceso electoral. [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#)

La presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño**, señaló que es de "pronóstico reservado" la participación ciudadana que habrá durante la elección judicial del 1 de junio. En entrevista con EL UNIVERSAL, precisó que se enfrentaron a diferentes retos durante este proceso electoral; por ejemplo, tuvieron menos tiempo y presupuesto para preparar esta elección histórica e inédita, lo que se va a traducir en un número menor de casillas y en que no haya voto en el extranjero, ni para personas en prisión preventiva (PPP). [El Universal](#), [El Universal \(sitio\)](#)

La **presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, abordó varios aspectos relacionados con el próximo proceso electoral, incluyendo la distribución de boletas, la validación de votos, entre otras cosas. En entrevista, **Patricia Avendaño** destacó que el promedio de electores por casilla es de 240, pero subrayó que esta cifra varía en función del número total de electores, lo que lleva a la división por distritos. "La cantidad de electores determina cómo se distribuyen las boletas y se arman los paquetes, que serán enviados a los presidentes de las mesas directivas de casillas", explicó. [Quadratín México \(sitio\)](#)

La **consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, informó que, si bien no hay focos rojos de inseguridad en la capital para la elección judicial, firmará un convenio para que haya vigilancia antes, durante y después de los comicios. Luego de dar inicio a la distribución de 23.9 millones de boletas que serán usadas el 1 de junio, la funcionaria mencionó que se llevará a cabo un pacto con el Gobierno local y el Instituto Nacional Electoral (INE) para salvaguardar la elección y las papeletas electorales. [La Razón de México](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [La Prensa](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Milenio Noticias 17 a 18](#), [Milenio Noticias 20 a 20:45](#)

Tras 33 días de ardua producción, Talleres Gráficos de México (TGM) hizo entrega al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** de 23 millones 973 mil 123 boletas electorales producidas en sus instalaciones; por lo que este miércoles, el órgano dio el banderazo de salida a los camiones para distribuir los materiales a las 33 Direcciones Distritales para la elección del Poder Judicial local. La **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, destacó que las boletas, actas y documentación auxiliar serán repartidas en las 6 mil 134 casillas para la jornada del próximo 1 de junio. La **consejera electoral Cecilia Hernández Cruz** explicó que, una vez realizada la entrega, las Direcciones Distritales del IECM deberán concluir el conteo, sellado y agrupado de las boletas electorales, así como la integración de los paquetes. [24 Horas](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Político CDMX \(Sitio\)](#), [El Espectador COL \(Sitio\)](#), [Cúspide México CDMX \(sitio\)](#), [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#)

Este miércoles, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** comenzó la distribución de boletas electorales, actas y documentación relacionada con la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial, del 1 de junio. En las instalaciones del proveedor de impresión de Talleres Gráficos de México, la **consejera electoral, Cecilia Hernández Cruz**, detalló que, entre el 14 y 16 de mayo, llegarán a los 33 distritos electorales cerca de 23 millones 773 mil 12 boletas. [El Herald de México](#), [Eje Central](#), [Canal 8.1 Herald TV](#), [Milenio Noticias 10 a 11](#)

Con el objetivo de prevenir la violencia política contra las mujeres en razón de género durante el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** impartió una sesión virtual de capacitación dirigida a personas candidatas al Poder Judicial local. Durante la jornada se abordaron conceptos clave sobre violencia contra las mujeres en entornos digitales, además de proporcionar herramientas para identificar, atender y denunciar agresiones como publicaciones denigrantes en redes sociales, difusión de contenido íntimo sin consentimiento y divulgación de datos personales. "La intención es brindar elementos básicos para identificar y prevenir la violencia política contra las mujeres, especialmente en medios digitales, para poder actuar oportunamente", explicó la **consejera electoral Maira Melisa Guerra Pulido**. Por su parte, la **consejera electoral Erika Estrada Ruiz** reconoció el avance de las mujeres en el ámbito político y subrayó el papel de los organismos electorales para garantizar condiciones de igualdad. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#)

Para documentar el pesimismo, según reveló mi compañero Rafael Montes este lunes, 27 por ciento de los candidatos a juzgadores en la capital (163 de 607) "no ha mostrado públicamente su título que los acredite como abogados en la plataforma Conóceles Judicial, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, de acuerdo con una revisión hecha por MILENIO durante la última semana. [López Dóriga \(Sitio\)](#), [Expreso SON \(sitio\)](#)

Candidatos a jueces y magistrados locales que son funcionarios en activo o fueron parte del sistema de justicia denunciaron malas prácticas en el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México (TSJ-CDMX). Los contendientes aprovecharon los debates que organizó el **Instituto Electoral de la Capital (IECM)** para promocionarse, pero también para criticar la manera de operar de los juzgados. [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#)

Gabriela Warketin señaló: Tenemos aquí la voz de Guadalupe Taddei, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, platicando conmigo el 1 de abril sobre el proceso, la preparación para la elección judicial. He platicado aquí también con **consejeros electorales de la Ciudad de México**, de otros estados de la república y obviamente

también con legisladores, como la voz que escuchaban ustedes, la de Gerardo Fernández Noroña, el pasado 23 de abril también aquí en estos micrófonos, hablando del proceso electoral. [96.9 W Radio](#)

El diputado Diego Garrido busca que cada una de las nuevas alcaldías tenga cerca de 400000 habitantes, y así demos cumplimiento al mandato constitucional que nos ordena el Congreso de la ciudad, que se divida las alcaldías para generar este equilibrio poblacional. “Ya se planteó la propuesta en la primera legislatura del Congreso de la ciudad, Morena y sus aliados la congelaron. Se planteó también en la segunda legislatura un pequeño avance porque se tuvo un estudio de la UNAM que dijo que era viable la división, también del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** que dijo que era viable, pero temas políticos, evidentemente la mayoría del congreso morenista decidió no aprobar, no dictaminar la iniciativa”. [102.5 MVS Noticias](#)

En un ejercicio de democracia participativa, la comunidad del Pueblo Originario San Pedro Cuajimalpa votó mayoritariamente a favor de la construcción del proyecto Utopía, promovido por la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina. La consulta indígena contó con la participación de mil 295 personas, de las cuales 773 votaron a favor y 522 en contra, reflejando el respaldo comunitario hacia esta iniciativa de transformación del espacio público. La jornada se llevó a cabo el domingo en un ambiente de orden y civilidad. El conteo final y la lectura oficial de los resultados se realizaron entre las 18:04 y 19:33 horas. El ejercicio fue acompañado por representantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Instituto Nacional Electoral (INE), el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) unidad Cuajimalpa, quienes avalaron la transparencia del proceso. [NTCD \(sitio\)](#)

Plaza Central publica: Y hablando de papeles, el **Instituto Electoral de la CDMX** ya empezó con el reparto de más de 23 millones de boletas para la elección extraordinaria del Poder Judicial local, prevista para el 1 de junio. El convoy electoral partió desde Talleres Gráficos, allá en Iztapalapa, rumbo a las 33 direcciones distritales del IECM. A ver si con todo ese despliegue logran interesar a la ciudadanía, porque, seamos honestos, pocos saben de qué va esta votación. Pero bueno, al menos las boletas sí llegarán... esperemos. [Basta](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. ¿Ya sabes cómo votar este 1 de junio? Ingresar al micrositio, conoce las candidaturas, ubica tu casilla. Y practica tu voto. www.iecm.mx [El Sol de México](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. ¿Ya sabes cómo votar este 1 de junio? Ingresar al micrositio, conoce las candidaturas, ubica tu casilla. Y practica tu voto. www.iecm.mx [La Razón de México](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Expertos electorales advirtieron que la elección judicial quedará como "el fraude más grande de la historia" al no cumplir con las garantías de una elección democrática, justa e imparcial. Jorge Alcocer, María Marván y Marco Baños aseguraron que los resultados de la elección les darán la razón: los ganadores ya fueron definidos por la Presidencia y Morena, y sólo buscan "legitimar" el control del Poder Judicial. [Reforma](#)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el acuerdo del INE para hacer la revisión de la 8 de 8 contra la violencia en la elección judicial, fin de que en caso que algún candidato ganador caiga en estos supuestos, se cancele su triunfo. [El Universal](#), [La Jornada](#)

El especialista en temas electorales Jorge Alcocer vaticinó un fraude electoral por medio de los más de 88 mil observadores electorales que ha acreditado el INE, al considerar que este número atípico de personas inscritas se convertirán en los operadores políticos de Morena, en las casillas. [Excélsior](#)

Las boletas que sobren en la elección judicial no serán inutilizadas en las casillas, algo que complica conocer su destino, aseveró el exconsejero electoral, Marco Baños. Durante el foro El Impacto electoral de la elección judicial, Baños destacó que en otras elecciones, estas papeletas son canceladas antes de ser llevadas a los consejos distritales, algo que no sucederá el 1 de junio. [El Financiero](#)

Con apoyo de las fuerzas armadas, continúa la distribución de boletas materiales electorales de la elección judicial. A tres días del vencimiento del plazo programado para este reparto se había concluido la recepción en 202 de 300 oficinas distritales del Instituto Nacional Electoral (INE), mientras en los 62 distritos ubicados en la Ciudad de México y el estado de México el proceso aún no concluye. [La Jornada](#)

Al menos tres mil 600 elementos de la Guardia Nacional han sido desplegados en Veracruz para reforzar la seguridad ante la ola de violencia que ha marcado el proceso electoral de esa entidad federativa, previo a los comicios del 1 de junio. Este operativo busca garantizar condiciones mínimas de seguridad tras el asesinato de candidatos y múltiples ataques armados en la entidad. Desde el gobierno federal, la presidenta Claudia Sheinbaum reiteró la coordinación con el INE y los gobiernos estatales para asegurar las elecciones. [Eje Central](#)

Con motivo del proceso electoral judicial el INE confirmó convenios de colaboración con el IPN y la UAM para garantizar la producción, control de calidad y distribución del líquido indeleble que será utilizado en la jornada del próximo 1 de junio. [Basta](#)

Guadalupe Taddei Zavala escribe: México se enfrentará a un hito histórico: la elección de los responsables del Poder Judicial. Esta elección no es un evento común, ni un simple proceso electoral más, sino un avance sustancial en la democratización de nuestras instituciones. Como Consejera Presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), es un honor poder compartir con ustedes, algunos de los esfuerzos y avances que hemos logrado en la organización de este proceso electoral tan relevante. [Eje Central](#)

Arturo Sánchez Gutiérrez escribe: La fecha de la elección se acerca y no deja de sorprender que en diversos foros se presentan dos grandes temas: ¿vale la pena ir a votar el 1 de junio? Y, en todo caso, ¿por quién votar? Para muchos, el dilema es muy claro: cualquier demócrata llamaría siempre a participar en un proceso cívico y hacer valer su voz, cualquiera que esta sea, incluso anulando el voto. Para otros, ese no es el caso, pues se considera que esta elección viene aparejada, desde que se planteó la reforma al Poder Judicial, de grandes deficiencias técnicas. [El Heraldo de México](#)

Signos Vitales publica: Los tomadores de decisión han encargado encuestas para hacer un pronóstico del comportamiento de los votantes, en vísperas de la elección judicial. La interpretación de los resultados no es concluyente: si bien tres cuartas partes de los electores cree que la reforma que obliga a la renovación de jueces, magistrados y ministros traerá un cambio, aquellos que expresan que acudirán a las urnas dentro de 15 apenas son 28% de los ciudadanos inscritos en el listado nominal. [El Economista](#)

CONGRESO LOCAL

Como parte de las mesas de trabajo del Congreso de la Ciudad de México con los 16 alcaldes y alcaldes de la capital, este miércoles comparecieron en comisiones unidas los titulares de las alcaldías Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero. La primera en comparecer fue la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, quien desde su mensaje inicial denunció ante los legisladores que recibió una alcaldía "secuestrada por la corrupción y el saqueo" de su antecesora, a quien denunció por una serie de irregularidades y haber dejado "cuentas maquilladas". [Eje Central](#)

Debido al incremento de reportes sobre agresiones conocidas como "pinchazos" o "piquetes" en el transporte público y otros espacios de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno, anunció que presentará una iniciativa de ley para incorporar este tipo de actos al Código Penal capitalino. Fue el martes pasado, que la diputada Tania Larios Pérez, coordinadora del grupo parlamentario del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, presentó una iniciativa para modificar el Código Penal del Distrito Federal respecto a los "pinchazos". [Diario de México, 24 Horas, Publimetro, + Chilango, La Prensa, La Razón de México, La Crónica de Hoy, El Sol de México, Eje Central, Excelsior](#)

Binoculares publica: Otro día de comparecencias en el Congreso de la Ciudad de México y en su turno, el alcalde de Gustavo A. Madero, Janecario Lozano, mostró un rostro desencajado cuando la coordinadora del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Nora Arias, le cuestionó acerca de un joven que murió electrocutado durante un evento del Día del Niño en el deportivo Carmen Serdán; el deceso del empleado del programa "Enchulando GAM" fue calificado por Arias como "alarmante e indignante". [Universal Gráfico](#)

Mensaje Político destaca: ¿Quién puede ser un buen gobernante si no domina las matemáticas elementales? Seguramente nadie. Acaso ello explica por qué la demarcación territorial Gustavo A. Madero (GAM) se encuentra en un franco deterioro desde que inició la gestión de Janecarlo Lozano. En su comparecencia ante el Congreso capitalino este miércoles demostró que no sabe sumar, restar, multiplicar ni dividir, y por eso de su boca salen ideas fantasiosas o burdas mentiras. [El Independiente](#)

Red Compartida señala: Un proyecto de la jefa de Gobierno para construir una Utopía en el parque Las Águilas fue uno de los temas que sacaron chispas en el Congreso de la CDMX en la comparecencia del alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín. Mientras la oposición señalaba falta de información y consenso por parte de los vecinos, el morenista indicó que se realizan sesiones informativas cada semana, además de que la mayor parte de los habitantes de las 55 colonias que conforman el corredor Las Águilas están de acuerdo con la intervención. [La Prensa](#)

Capital Político publica: La diputada Martha Ávila se convertirá en un problema para Morena en Donceles, toda vez que en septiembre concluirá su presidencia en la Mesa Directiva, y le tienen que abrir un espacio decente en la bancada guinda. Aunque a Morena no le afectaría gran cosa, pues tienen mayoría, de ninguna manera dejarían un espacio legislativo, por lo que Ávila tendrá que quedarse, sólo falta es ver dónde lo hará, pues ni siquiera preside una comisión. [Excélsior](#)

CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de la CDMX reportó una tendencia a la baja en delitos de alto impacto. Según la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, la disminución fue de 66.6 por ciento en comparación con datos de 2019. [Reforma](#)

En 2021 se registraron seis casos de agresiones de alumnos hacia sus maestros en la Ciudad de México, pero en los años siguientes los casos superaron la veintena: en 2022 fueron 25 y en 2023, 21. De las 52 agresiones documentadas en esos tres años, 46 ocurrieron en secundaria, de acuerdo con la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que los delitos de alto impacto en la capital del país se han reducido 10.7 por ciento, en el primer cuatrimestre del año, en comparación con el mismo periodo de 2024. "Hemos logrado avanzar en el periodo enero- abril con la disminución de la incidencia delictiva en la Ciudad de México, con una aportación importante, es decir, mejores resultados y más detenidos", destacó. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum y la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) acordaron incluir mayor contenido mexicano en las mercancías que ofrecen, para impulsar el mercado interno. Diego Cosío, presidente de la ANTAD, dijo que el crecimiento del porcentaje de contenido mexicano en los productos que se venden en las más de 50 mil tiendas afiliadas irá creciendo paulatinamente. [Excélsior](#)

El titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Antonio Peña Merino, confirmó la eliminación del artículo 109 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, de la propuesta de ley que se discutirá en el Congreso de la Unión. Este capítulo ha generado polémica en la iniciativa enviada por la presidenta debido a que otorga la facultad a la Agencia de Transformación Digital a suspender plataformas digitales. [El Economista](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Al Gobierno mexicano le explota una nueva sorpresa cada tercer día. En esta semana, en Palacio Nacional están teniendo que lidiar con varios nuevos expedientes: la cancelación de la visa de la gobernadora de Baja California (más los que se acumulen en los próximos días); el cierre de la frontera al ganado nacional; el sorpresivo éxodo de "los Chapitos" para entregarse al FBI; el plan para grabar las remesas. [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Trump logra un "hermoso" acuerdo entre Morena, PRI y PAN. Nos hacen ver que el presidente Donald Trump logró lo imposible: un "hermoso" acuerdo entre Morena y la oposición. La postura del presidente de Estados Unidos, quien calificó como un "gran y hermoso" proyecto de Ley la iniciativa del republicano Jason Smith para cobrar 5% de impuesto a los migrantes que envíen remesas de Estados Unidos a México, hizo posible que se diera un pronunciamiento conjunto de todos los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados que, por primera vez, se pusieron de acuerdo en lo que va de la 66 Trump Legislatura. [El Universal](#)

Frentes Políticos resalta: La Operación Frontera Norte, diseñada por Claudia Sheinbaum y Donald Trump, empieza a mostrar cifras de impacto, 31.7 toneladas de droga decomisadas, casi 180 kilos de fentanilo, 3 mil 280 detenidos y un arsenal asegurado que haría palidecer a más de un batallón. El despliegue de 10 mil elementos de la Defensa, bajo la batuta de Ricardo Trevilla, es tan masivo como el desafío que enfrenta. Pero más allá del mensaje triunfal, la frontera sigue siendo zona de disputa, tránsito y lavado. Buen arranque, pero esto no se mide en toneladas, sino en control real del territorio. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Definió la presidenta Claudia Sheinbaum el objetivo primordial de la nueva ley de telecomunicaciones: conectar a 15 millones de mexicanos que carecen de acceso a internet, cobertura que estaría a cargo de la CFE. En la mañana de ayer, la mandataria explicó que la iniciativa también busca separar las funciones de competencia económica para transferirlas a la nueva Comisión Antimonopolio, además de recuperar el derecho de las audiencias y las radios comunitarias. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo refiere: El problema de fondo es que el gobierno de México se entera de cuestiones cruciales en el ámbito del crimen organizado cuando se publican en la prensa. Eso ocurrió con la decisión del Tío Sam de recibir en su territorio a 17 familiares de Ovidio Guzmán, alias El Ratón, como parte del acuerdo para que ese hijo del Chapo se convierta en colaborador de las agencias norteamericanas. ¿Cómo pudo montarse un operativo de esas dimensiones sin que se detectara ninguna señal en los radares de las agencias de inteligencia mexicanas? ¿No se le daba seguimiento a la mamá de Ovidio e Iván Archivaldo? Muy raro. [La Crónica de Hoy](#)

AGENDA

Presentación de la Estrategia de vinculación con la ciudadanía migrante originaria de la Ciudad de México. 20:00 hrs. Youtube.